
眼球经济 美丽体坛
刚落幕的亚运会台球比赛制造不少热点。

作为一个非奥项目，因为众多美女球手“扎堆”，
台球吸引眼球的指数并不亚于热门大项。

美式 9 球的 1/4 决赛是个典型案例。对阵
的潘晓婷和车侑蓝均不是前亚运会冠军，在最
新一期的世界排名中也都未上榜前30名，但这
样一场算不上最高水平的比赛，偏偏被媒体热
炒。原因在于：一位是中国台球第一美女、“九
球天后”，一位是“韩国张柏芝”、“东方莎拉波
娃”，两人的对决被捧为亚运“最美一战”。

体育运动本身最能体现人体的“力”与
“美”，竞技比赛则融合了愉悦眼球和振奋精神
的双重审美。在眼球经济的时代，美丽更成为
体坛的一种资源。

“美丽体坛”吸引大众，也调动着媒体，它可
以使赛事、传媒、受众这三者之间形成良性的互
动。目前我国的篮球、台球、网球等市场化程度
较好的项目或比赛，已在学习进行职业化包装，
那些纯竞技化的项目要走向市场，以及相对冷
门的项目寻求生存，不妨斟酌损益地“美丽”起
来。 王昊飞 李丽

此孙正平非彼孙正平
冯喆：昨天生日感谢了母亲，今天

登机要感谢父亲咯！我的名字坐飞机
就没有对过，字打不出来！是我们航
空公司改打字系统还是我改名字呢？
注定的 Trouble boy~（麻烦的孩子）。

孙正平：喜闻获得女子双人单桨
无舵手冠军之一的队员和我同名同姓
也叫孙正平。我想如在张斌的亚运风
云录节目中见到她一定很有趣，我今
后也会更关注这个项目。

陈一冰：临睡前还想说最后一句
话，谢谢大家这么多年来给我的支持和
鼓励，也同样给了我一个“吊环王”这样
的美誉，不过我也还是那句话“不敢称
王，但有称王的决心”。请大家放心，我
会更加努力的，大家晚安，好梦！

（男子100米蝶泳比赛进行时……）
韩乔生：东道主周嘉威在男子100米蝶泳当中那一刻游泳游得就跟跳国际标准舞一样。那

一刻分明是蝴蝶在水上翻飞，在那一刻，所有人眼花缭乱，说时快那时迟，只见周嘉威以
他迅速如蝴蝶般的动作，观众们都看见了，啪！这么一拍，惊涛拍岸卷起千堆雪……

（男子100米仰泳的运动员入场，开始脱外套，做准备活动，此时……）
韩乔生：我们现在看到的是男子100米仰泳比赛的颁奖仪式……
韩乔生：站在领奖台上的是我国游泳队的小将张琳……（旁边的主持人毫不客气

地说：老将了，代表国家队出战很多次了。韩立马打圆场：年龄毕竟还是很小的……）

（有“大嘴”之称的央视著名体育主持人韩乔生和前游泳名将、美女周雅菲成了
搭档。这对亚运会游泳项目直播组合，亮相伊始就赚足了眼球。）

韩乔生：周雅菲让人感动，我们一起坐车走，她主动到后面帮忙拿东西。我当时
就想，这要是文艺圈的某些大腕儿，别说做，就是说说，我也得感动得眼泪汪汪的。
要是再稍许有一个做的表示，我不得感动得眼珠子蹦出去。他们就没有这个意识，
这就是部分文艺圈明星和体育圈绝大多数明星最大的差距。周雅菲，山东青岛姑
娘，实在。

韩乔生：我再夸张点说，真不是不实事求是，她是观众最好的顾问，不仅在于听觉，更在于
视觉，我看就是当个春晚主持人也未尝不可。通过这些天雅菲的表现，我终于明白为什么体育
界能够出邓亚萍这样的人了，在她面前，我感到汗颜，在央视只有十七八摄氏度的播音室里，她
应该让许多女主持人汗颜。

周雅菲不好意思地笑着说：韩老师每天都给我戴高帽子。
韩乔生（用手中的资料一拍桌子，假装生气地说）：不要过分谦虚，过分谦虚就是骄傲。我

认为，我们这一对就是亚运会最佳黄金拍档。

【大嘴微博】
韩乔生：看了亚运火炬传递接力，感觉时间过得太快了，1990 年亚运会仿佛就是昨天的

事。想起北京亚运会前，有家出租汽车公司为给司机普及英语发了手册，里边印着：香蕉——
白拿拿；番茄汁——吐吗他就死；工程师——按着捏；后两句最有意思：卫生间——涛爷磊塔；
我要去机场——爱忘特狗吐二炮台…… 笑话多了！

韩乔生：大学学的是中文现代汉语语言研究，不好意思，结果还满嘴跑火车，对不起！是满
嘴跑语录。其实当时我只是喜欢体育解说，后来还专门去北体大学习过两个学期。谢谢！

韩乔生：《语录》无形中给我做了广告，再有我认为，当今互联网可以把事情搞得一团迷雾，
但只要经过时间洗礼，也能够澄清事实真相。其实任何事情都是如此，应从两方面来看。

【网友围观】
咸井波：听韩乔生解说，真够爽，跟写武林外传似的。口飞横沫呀。
静子：亚运会游泳比赛因为有了韩乔生而更加精彩!!!
桃花_贼：亚运会听韩乔生老师解说像是做媒的一样，某某某，女，19岁，哈哈哈！
大眼睛海豚：韩乔生绝对是个有娱乐精神的人，听他的解说比游泳比赛本身还要精彩。他

是相当之八卦啊，总有那么多赛场之外的东西要八。 郑州晚报亚运会前方报道组

“只要能落子的地方就下”
“只要能落子的地方就下”
——昨天的亚运会围棋男女混

合赛中，出现了荒唐一幕：韩国选手
在败局已定的情况下，竟然像网络上
的不入流棋手一般，用“填子大法”在
没必要的地方落子，足足下了二三
十手……这一幕出现在中国棋手刘星/
唐奕与韩国棋手朴廷桓/李瑟娥的比赛
中。由于比赛采取用时包干制，而当
时刘星/唐奕只剩下1分钟，因此韩国
棋手才不顾颜面，出此下策。

“比赛和赌博不一样，赌博是靠运
气，比赛还是要看真本事的。”

——澳门赌场职员崔庆华骑着一
辆借来的、又高又大的、很不合脚的自
行车参加亚运会，对竞技比赛的感触
十分深刻。

“都不知道他们刚刚把鲜花藏在
了哪里。”

——越南国际象棋队教练林蒙
周，意外收到弟子们的教师节祝福，竟
也慌了手脚。
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